

**4 Économie**

**Développement du secteur agricole au Gabon**

**La nouvelle stratégie du gouvernement**

**AEE**  
Libreville/Gabon

**LE** ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou, a procédé, mercredi dernier, à Akanda, à la présentation de la nouvelle Stratégie de développement du secteur agricole. En présence des différents acteurs dudit secteur, et des bailleurs de fonds.

Cette nouvelle stratégie a pour but, comme l'a fait savoir le ministre de l'Agriculture, « de réduire de 50% les importations alimentaires, qui coûtent actuellement 450 milliards de francs CFA par an à l'Etat gabonais, de favoriser le dé-



**Le ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou, lors de son exposé.**

veloppement socio-économique harmonieux de certaines zones, d'accroître à court terme, la part de l'agriculture dans la richesse nationale, actuellement de 5%, et de lutter

contre le chômage des jeunes.» Un nouveau cap, a précisé Biendi Maganga Moussavou, qui permettra de créer 15 à 20 000 emplois d'ici à 2023, et de garantir une plus grande



**Le Gabon désormais décidé à améliorer son secteur agricole.**

sécurité alimentaire. Selon le membre du gouvernement, ladite stratégie passe par la réforme de la formation agricole, qui consiste en l'ouverture du lycée agricole de Lébamba,

prévue en septembre prochain, l'insertion des filières agricoles dans les Centres de formation et de perfectionnement professionnels (CFPP) et dans les lycées techniques, ainsi

que par la mise en place des "Classes vertes" dans les écoles et collèges et de six incubateurs agricoles. Il est à noter la construction d'un laboratoire de qualité des aliments qui permettra de vérifier la qualité des produits des "agripreneurs" gabonais, avant leur mise sur le marché. Mais également de la mise en place d'un laboratoire de diagnostic de maladies animales, le renforcement de la réglementation pour les métiers de l'alimentation et la mise en place des parcs de quarantaine aux frontières, avec l'intervention conjointe de l'Agence gabonaise de la sécurité alimentaire (Agasa) et des services vétérinaires.

**Produits pétroliers/ Carburants à la pompe**

**Les syndicats au fait du mécanisme de fixation des prix**

**MSM**  
Libreville/Gabon

**LA** Commission nationale de fixation des prix des produits pétroliers a tenu une importante séance de travail jeudi dernier avec les partenaires sociaux. Et ce, afin de mieux expliquer le mécanisme de fixation du prix des carburants à la pompe, pour qu'ils soient de meilleurs relais pour la population.

Le Syndicat libre des transporteurs terrestres du Gabon (Syltteg) et le

Congrès syndical du ministère de l'Industrie et du Commerce (Cosmic) étaient présents à cette réunion.

Pour le directeur général des Hydrocarbures, Bernardin Mve Assoumou, il était question d'acter, dans un premier temps, l'entrée des partenaires sociaux dans la Commission nationale de fixation (des prix) des produits pétroliers et, dans un second temps, leur expliquer les mécanismes et les éléments conduisant à la fixation des coûts de ces produits. «Le ministre a tenu un point de presse la



**La commission en pleins travaux avec les partenaires sociaux.**

semaine dernière et a donné un certain nombre d'éléments en ce qui concerne l'évolution et les perspectives des prix. Il faut qu'à notre niveau, et sur le plan technique, et à l'intérieur d'une Commission

qui regroupe l'ensemble des administrations concernées, que nous puissions inviter les partenaires sociaux pour leur expliquer, du point de vue technique, comment cela se déroule», a expliqué M. Mve Assoumou.

Bien que critique sur la lenteur prise dans cette opération pédagogique de clarification, le président du Syltteg, Jean Robert Menie, s'est réjoui de cette initiative. «Il vous souviendra que nous avons fait le reproche au ministère, il y a quelques mois, de ne pas associer les partenaires so-

ciaux et tous les concernés en matière de fixation des prix des produits pétroliers. C'est désormais chose faite. C'était là notre première réunion dans cette Commission où des explications nous ont été données sur la double problématique de la structure des coûts, qui permet de fixer les prix des produits pétroliers, et surtout sur le mécanisme appliqué en ce moment, qui est le mécanisme d'indexation, pour qu'il y ait la répercussion des fluctuations des prix du brut à l'international sur le coût à la pompe», a déclaré M. Menie.

**Hydrocarbures/ Exploration**

**Les bonnes nouvelles de CGG**

**MSM**  
Libreville/Gabon

**LA** compagnie française CGG (Compagnie générale de géophysique), l'un des leaders mondiaux de géoscience, spécialisée dans l'exploration du sous-sol, vient d'annoncer la fin de son étude sismique 2D long offset, d'une couverture totale de 9 800 km réalisée dans le bassin très prometteur du sud du Gabon. Selon l'opérateur français,

les jeux de données sismiques préliminaires seront livrés dès fin avril, pour permettre aux compagnies pétrolières de disposer de suffisamment de temps pour comprendre les systèmes pétroliers offshore et évaluer les blocs miniers offerts dans le cadre du 12e cycle de mise aux enchères de blocs au large du Gabon de septembre 2019.

Ce jeu de données modernes permettra, notamment, de définir l'étendue complète des zones pétrolières existantes et nouvelles de cette région, mais



Photo : D.R.

également de comprendre les variations d'épaisseur de la couverture sédimentaire pour une meilleure analyse de la roche-mère et de sa maturité. « La vaste superficie offshore du Gabon comprend

**Les recherches sismiques dans le bassin sédimentaire national.**

des zones inexplorées, avec un fort potentiel pour de nouveaux systèmes pétroliers. Cependant, il n'y a souvent pas suffisamment de données géologiques et géophysiques de haute qualité pour augmenter les succès des projets d'exploration. Cette nouvelle étude 2D, qui a fait

l'objet d'un préfinancement important de l'industrie, met les bonnes données entre les mains de nos clients au bon moment, et leur permet de réduire les risques et de sélectionner les blocs appropriés au cours du cycle de mise aux enchères de blocs actuel. Il étend également la couverture de données de CGG à partir de notre récente étude 3D située plus près de la zone côtière, qui a permis à nos clients de réaliser deux puits de découverte fructueux », a indiqué le PDG de CGG, Sophie Zurquiyah.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 12/04/2019				VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS		
DEV	FIXING		DEV/CFA	DEV	CFA			
	EUR/DEV	DEV/COT				en date du		
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	<b>1 EUR</b>	<b>655,957</b>	CAC 40	12/04/2019	5 488,24
USD	1,1264	1USD =	582,348	1 USD	604,879	DOW JONES	12/04/2019	26 198,16
CAD	1,5067	1CAD =	435,360	1 CAD	469,021			
JPY	125,3000	1JPY =	5,235	100 JPY	552,604			
GBP	0,8617	1GBP =	761,254	1 GBP	814,991			
CHF	1,1304	1CHF =	580,288	100 CHF	62 344,20			
ZAR	15,7752	1ZAR =	41,582	100 ZAR	4 396,20			
MAD	10,8481	1MAD =	60,467	1 MAD	63,85			
CNY	7,5672	1CNY =	86,684	1CNY	89,28			
KES	113,7600	1KES =	5,766	1KES	5,94			

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril**  
**12 Avril 2019: 71,35**

**CHANGEMENTS**  
**Union Gabonaise de Banque**  
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>